

Communications

SGIM-Foundation

Appel à projets 2013/2014: «Choosing wisely»

La Fondation de la Société Suisse de Médecine Interne Générale, la SGIM-Foundation, a été créée en 2010. Ses buts sont le développement de la recherche et de l'enseignement dans le domaine de la Médecine Interne Générale. C'est-à-dire:

- Soutien à des projets de recherche pouvant relever de la recherche clinique, de l'épidémiologie clinique, ou de la recherche sur les services de santé et l'organisation des soins;
- Remise de prix et de bourses;
- Soutien à la mise sur pied ou à la conduite de projets de formations prégraduées, postgraduées et continues;
- Soutien à la mise sur pied d'interventions en faveur des patients.

D'autres domaines peuvent être couverts par la Fondation, ainsi que d'autres buts.

Appel d'offres

Chaque année, la Fondation procède à un appel d'offres de projets ou de bourses concernant un thème donné. Ces thèmes sont en lien direct avec les problématiques scientifiques actuelles en Médecine Interne Générale et avec l'organisation des soins dans cette discipline. Les projets sont examinés par un Comité scientifique réunissant des autorités médicales et universitaires de Suisse. En 2012, la Fondation a décidé de faire de la problématique «Lost in transition» le thème de l'année. Trois projets ont été primés et soutenus.

Thème 2013/2014

Lors des 8^e et 9^e Symposiums Platin de la Société Suisse de Médecine Interne Générale en septembre 2012 et 2013, un panel d'orateurs, de représentants des universités, de l'industrie

pharmaceutique, des assurances-maladie, du monde politique et des médias ont débattu du thème «Can less be more?». Encouragée par la richesse des échanges, la SSMI s'est lancée dans une opération ambitieuse visant à établir, pour la Médecine Interne Générale, une «Top-5 list», c'est-à-dire une liste de cinq tests ou traitements à éviter, dont les évidences montrent qu'ils n'offrent pas de bénéfice pour les patients, qu'ils peuvent entraîner des risques, et qu'ils sont pourtant fréquemment prescrits par les médecins de notre discipline. Un partenariat étroit doit être établi avec les patients à la recherche de décisions partagées et de choix se concentrant sur les tests ou les traitements présentant une valeur ajoutée. C'est tout l'enjeu de la «Choosing Wisely Initiative», lancée aux USA en 2012. La SSMI est prête à relever ce défi et à se lancer, en pionnier, dans une initiative «Choosing wisely», en Suisse.

Pour 2013, la Fondation a décidé de faire un appel à projets qui traiteront des problématiques suivantes, dans les milieux ambulatoire ou hospitalier, en Médecine Interne Générale:

- Sur- ou sous-utilisation de tests, traitements ou procédures (prévalence, facteurs déterminants, conséquences pour les patients et en termes de consommation des soins, impact d'interventions).
- Faisabilité et impact sur la qualité des soins, leur consommation et la satisfaction des patients de stratégies de type «Choosing wisely».

Les projets, qui devront être soumis d'ici au 31 janvier 2014 à la SGIM-Foundation, Solothurnerstrasse 68, Case postale, 4002 Bâle seront examinés par un Comité d'experts indépendants. Deux projets seront sélectionnés et soutenus à hauteur de 50000 francs chacun.

Des plus amples informations sous:
www.sgim.ch/fr/prix/soutien-a-la-recherche/sgim-foundation

Société Suisse sur l'Hypertension pulmonaire (SSHP)

Prix SSHP 2013

Dans le cadre de la réunion annuelle de la Société Suisse sur l'Hypertension pulmonaire (SSHP), seront été attribués pour l'année 2013/2014 une bourse de 6000 francs pour le meilleur projet de recherche et un prix de 2000 francs pour la meilleure publication scientifique dans le domaine de l'hypertension artérielle pulmonaire. Les travaux doivent être issus d'un groupe de recherche suisse. La publication doit avoir été publiée au cours des 12 derniers mois ou remise pour publication dans une revue scientifique à comité de lecture ou avoir été acceptée.

Vous trouverez de plus amples informations sur le prix SSHP et sur les lauréats sur le site web de la société sous www.sgph.ch sous la rubrique Research Prize. Les manuscrits doivent être envoyés par e-mail avant le 30 novembre 2013 à l'adresse suivante: Secrétariat SSHP, Société Suisse sur l'Hypertonie Pulmonaire SSHP, Secrétariat administratif, c/o IMK Institut pour la médecine et la communication SA, Lisa Schmitt, Münsterberg 1, CH-4001 Bâle, e-mail: [sgph\[at\]imk.ch](mailto:sgph[at]imk.ch), Web: www.sgph.ch

L'attribution des prix aura lieu lors du workshop annuel des 23 et 24 janvier 2014 à Grindelwald.

SGARM / SSMT

Herbsttreffen der Sektion Arbeitsmedizin der UEMS

Am 11. und 12.10.2013 fand das diesjährige Herbsttreffen der Sektion Arbeitsmedizin der UEMS (European Union of Medical specialists) (www.uems.net und www.uems-occupational-medicine.org) in Luzern statt. Die für das Treffen angemeldeten Kolleginnen und Kollegen aus 23 europäischen Ländern haben sich bei ihrer Arbeitsexkursion am Freitag aus erster Hand über arbeitsmedizinisch relevante Themen bei Tunnelarbeiten und bei den zukünftigen Erhaltungsarbeiten des GotthardBasis-Tunnels informiert. Beim gemeinsamen Abendessen begrüßte der Präsident des SIWF, Dr. Werner Bauer, die ausländischen Gäste im Namen der FMH und informierte in einem Vortrag über das Schweizer System der Weiterbildung und Fortbildung für Fachärzte.

Pour anticiper les défis. La statistique médicale de la FMH.

Déclarez vos données.

Connectez-vous à
myfmh.ch



Am Samstag fand die Arbeitssitzung statt. In diesem Jahr standen unter anderem Neuwahlen für die drei Funktionen Präsident, Sekretär und Schatzmeister der Sektion an. Dabei wurde der Präsident der Schweizerischen Gesellschaft für Arbeitsmedizin SGARM, Dr. Klaus Stadtmüller, einstimmig zum Sektionssekretär gewählt. Zusammen mit Frau Dr. Alenka Skerjanc (Slowenien) als Präsidentin und Dr. Simon Bulterys (Belgien) als Schatzmeister wird das Trio vom 1. 1. 2014 an für vier Jahre die Leitung der Sektion übernehmen.

Weiterhin ging es um die Evaluation der EU-Strategie zu Arbeitssicherheit und Gesundheitsschutz in den Betrieben 2007–2012 und um das Anliegen der Sektion, dass die EU-Kommission auch eine nächste Strategie für Occupational Health and safety formulieren und verabschieden möge. An inhaltlichen Vorschlägen für eine solche Strategie der EU arbeitete die Sektion und wird sie in Brüssel auf geeigneten Kanälen in die Beratungen einspeisen können.

Europäischer Gerichtshof für Menschenrechte

Suizidhilfe-Entscheid: Neubeurteilung durch die Grosse Kammer des Gerichtshofs

Im Mai dieses Jahres wurde die Schweiz wegen Verletzung der Europäischen Menschenrechtskonvention verurteilt, weil sie nicht genügend klare Leitlinien zum Umfang des Rechts auf Lebensbeendigung bereitstellt [1]. Im SÄZ-Kommentar zum Urteil des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte wurde darauf hingewiesen, dass die Schweiz eine Verweisung an die Grosse Kammer des Gerichtshofs beantragt hat [2]. Dieser Antrag wurde am 7. Oktober 2013 angenommen [3]. Die Rechtssache wird somit durch die Grosse Kammer, bestehend aus 17 Richtern, neu beurteilt. Das Urteil

vom 14. Mai 2013, mit dem die Schweiz zum Erlass einer klaren Regelung aufgefordert wurde, wird dementsprechend nicht rechtskräftig, und es bleibt abzuwarten, wie die Grosse Kammer entscheidet. Mit einem Urteil der Grossen Kammer ist frühestens in einem Jahr zu rechnen.

Dr. iur. Daniel Hürlimann

- 1 Urteil des EGMR vom 14. Mai 2013 (Gross gegen Schweiz, abrufbar unter www.lebensende.ch/urteile/egmr/gross-v-ch).
- 2 Hürlimann D. Kommentar zum jüngsten Suizidhilfe-Entscheid des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte. Schweiz Ärztezeitung. 2013;94(31/32):1173–4.
- 3 Press Release issued by the Registrar of the Court, ECHR 292 (2013), abrufbar unter <http://hudoc.echr.coe.int/webservices/content/pdf/003-4526973-5462607>

Sujets actuels de forum

Joignez la discussion en ligne sur www.saez.ch



PD Dr méd. Albert Wettstein, ancien médecin municipal de Zurich

Encadrement des personnes atteintes de démence

Foyers dans un pays à bas salaire et emploi d'immigrées temporaires sont-ils envisageables?



Dr méd. Hans Kurt, Président de l'Alliance Santé Psychique Suisse (ASPS)

Révision de la LAI: une tâche titanesque

Des doutes sur le succès du projet d'intégration de rentiers AI dans le monde du travail.



Dr Felix Huber, médecin spécialiste FMH en médecine générale, mediX Gruppenpraxis Zurich et directeur de mediX

La caisse-maladie unique nuit au système de soins intégrés

Les programmes de traitement imposés par l'Etat n'ont aucune chance de fonctionner auprès de nous médecins.